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ATA 1 
Início: 12h10min. – Término: 14h15min. 1) PRESENÇAS: 1.1) CONSELHEIROS: Daniel 2 

Gonçalves Mendes, Rogério Markiewicz, Carlos Madson Reis, Marcio Henriques de Souza. 1.2) 3 

PRESIDENTE: Alberto Alves de Faria. 1.3) FUNCIONÁRIOS DO CAU/DF: Daniela Borges 4 

dos Santos, Phellipe Marccelo Macedo Rodrigues, Rafael Levi Amaral Santos. ITEM 1 – 5 

Introdução e verificação do quórum: Verificação do quórum mínimo e abertura dos trabalhos. 6 

ITEM 2 – Leitura e aprovação da Ata da 4ª reunião ordinária da Comissão de Finanças, 7 

Atos Administrativos e Gestão – CFG do CAU/DF: A Ata da 4ª reunião ordinária da CFG foi 8 

aprovada por unanimidade. ITEM 3 – Apresentação do cenário financeiro do CAU/DF e 9 

previsão para reprogramação orçamentária: O presidente Alberto Alves de Faria expôs que 10 

o CAU/BR aprovou as contas do CAU/DF, referente ao ano de 2016, como regulares e sem 11 

ressalvas. O gerente financeiro Rafael Levi Amaral Santos relatou que participou de reunião 12 

organizada pelo CAU/BR, a qual abordou o cenário da reprogramação orçamentária, e possíveis 13 

mudanças, na elaboração do plano de ação referente ao ano de 2018, devido ao pleito dos 14 

Conselhos Regionais. Ressaltou que foram apresentadas, na ocasião, as propostas de 15 

reprogramação com base no montante arrecadado pelos Conselhos, momento em que se abriu a 16 

oportunidade para que os CAU/UFs propusessem soluções no que diz respeito aos indicadores e 17 

ao planejamento de 2018. Relatou que, no dia 11 de junho de 2017, os gerentes gerais dos 18 

CAU/UFs: CAU/DF, CAU/GO, CAU/MG, CAU/RS e CAU/SP se reuniram, na sede do 19 

CAU/DF, a fim de consolidar as propostas apresentadas, que posteriormente serão encaminhadas 20 

ao CAU/BR, para tornar as ferramentas de planejamento mais eficientes. Enfatizou que os 21 

gerentes apresentarão as propostas à Comissão de Planejamento e Finanças – CPFi do CAU/BR. 22 

Enfatizou que será realizada a apresentação da prestação de contas quadrimestral à CPFi. A 23 

gerente geral Daniela Borges dos Santos ressaltou que as propostas para ferramentas de 24 

planejamento visam tornar mais célere o processo de análise realizado pelo CAU/BR. Expôs que 25 

os indicadores referentes às metas dos Conselhos foram apresentados à CPFi. Ressaltou que foi 26 

sugerido ao CAU/BR que o relatório do plano de ação seja apresentado semestralmente, e o 27 

relatório contábil como de costume trimestralmente. O gerente financeiro Rafael Levi Amaral 28 

Santos apresentou o cenário de arrecadação, e a previsão para reprogramação orçamentária do 29 

CAU/DF. A gerente geral Daniela Borges dos Santos enfatizou que o CAU/DF foi o único, em 30 
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relação aos CAU/UFs, que apresentou previsão de aumento de arrecadação no que diz respeito à 31 

reformulação orçamentária. O presidente Alberto Alves de Faria expôs que haverá a repartição 32 

da despesa de telefonia entre o atendimento realizado por meio do número 4007, o qual é 33 

administrado pelo CAU/BR, e o atendimento disponibilizado pelo CAU/DF. Relatou que o 34 

coordenador da Rede Integrada de Atendimento - RIA do CAU/BR, Hermann Deny Almeida 35 

Pereira, apresentou, na 67ª Sessão Plenária ordinária do CAU/DF, o sistema CRM – Customer 36 

Relationship Mangement, que realiza a sistematização de chamadas por assunto. Enfatizou que o 37 

CAU/DF tem interesse em adquirir o CRM, que é um sistema de gestão de relacionamento com 38 

o cliente, e tem como principal benefício à centralização de base de dados única, a qual será 39 

disponibilizada ao CAU/DF. O gerente financeiro Rafael Levi Amaral Santos expôs que o 40 

Banco Central do Brasil – BACEN e a Federação Brasileira dos Bancos – Febraban 41 

determinaram o registro do CPF dos profissionais nos Boletos Bancários (boletos registrados). 42 

Ressaltou que a princípio o registro será realizado manualmente. O conselheiro Marcio 43 

Henriques de Souza enfatizou que as ações tomadas são primordiais, pois o CAU/DF responde 44 

juridicamente por seus atos, sendo responsável por controlar as atividades desempenhadas pelos 45 

profissionais de arquitetura e urbanismo. ITEM 4 – Relato de processos: O gerente financeiro 46 

Rafael Levi Amaral Santos informou que a Senhora Ivani Maria Caixeta Mendes de Pamplona 47 

Araújo apresentou recurso contra o processo n.º 452954/2016 - CAU/DF referente à cobrança de 48 

anuidade. Assim, a Comissão de Finanças, Atos Administrativos e Gestão – CFG do CAU/DF 49 

analisou novamente o processo nº 452954/2016, conselheiro relator: Daniel Gonçalves 50 

Mendes, interessado: Senhora Ivani Maria Caixeta Mendes de Pamplona Araújo, CAU 8442-5, 51 

assunto: Recurso em Processo de Cobrança. O conselheiro Daniel Gonçalves Mendes, após 52 

relatar suas considerações, votou por encaminhar o processo para que o débito seja inscrito em 53 

dívida ativa de acordo com os procedimentos vigentes. A Comissão de Finanças, Atos 54 

Administrativos e Gestão – CFG do CAU/DF deliberou por aprovar na íntegra o relatório e voto 55 

do Conselheiro Daniel Gonçalves Mendes; por encaminhar o processo à Gerência Financeira 56 

para que o débito seja inscrito em dívida ativa de acordo com os procedimentos vigentes; e por 57 

encaminhar a presente decisão à requerente com cópia do relatório e voto. ITEM 5 – Assuntos 58 

gerais: A gerente geral Daniela Borges dos Santos informou que a Empresa Brasileira de 59 

Serviços Hospitalares – EBSERH elogiou o trabalho desenvolvido pelo CAU/DF, em especial o 60 
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excelente relato do conselheiro Tony Marcos Malheiros no que diz respeito ao processo n.º 61 

299245/2015. ENCERRAMENTO – O conselheiro Daniel Gonçalves Mendes agradeceu a 62 

presença de todos, e após as considerações finais e nada havendo mais a tratar, às 14h15min, 63 

declarou encerrada a reunião, da qual se lavrou a presente Ata. 64 

  Brasília - DF, 14 de junho de 2017. 
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